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地域の公共施設のこれからを考えるワークショップ

 コミュニケーション 

「地域別実行計画」の検討では、地域の皆さんとさまざまなコミュニケーショ

ンを進めていきます。

 ワークショップ（ＷＳ）

ステップ毎の検討の内容について、参加メンバーの皆様の間でグル

ープ討議を通じてご議論いただき、その成果をとりまとめます

 ニューズレター（ＮＬ）（広報紙）

ワークショップや市の検討の状況を地域の皆様にお伝えするための

広報紙です。

 オープンハウス（ＯＨ）（パネル展示型説明会）

公共施設などで検討の状況を示したパネルを展示し、集まられた地域の皆様に詳しい状況をお

伝えします

 ニューズレター（広報紙）の配布状況 

第１号

（平成２８年１２月）

・取組みの趣旨、取組みの状況

・公共施設に関わる課題

・ワークショップの検討状況、今後の予定

第２号

（平成２９年３月）
（予定）

 オープンハウス（パネル展示型説明会）の実施状況 

第１回オープンハウス

・開催：平成２７年１２月２６日、２７日

・場所：北区役所（２６日）、豊栄地区公民館（２７日）

・方法：パネル展示（１２枚）、職員からの説明、意見聴取

・意見提出者数：２５人

資料２ 

ワークショップ以外のコミュニケーションの状況

と寄せられた意見



- 8 - 

地域の公共施設のこれからを考えるワークショップ

（参考） 

ニューズレター（広報紙）第１号

（参考） 

オープンハウスのパネル（抜粋）
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地域の公共施設のこれからを考えるワークショップ

寄せられた意見（オープンハウス） 

＜公共施設の課題＞ 

・課題や課題解決のねらい（財政負担を残さない）などはよく理解できる。 

・古い小さなハコモノが非常に多い。 

・北区郷土博物館は以前子供たちが使っていたが、あまり利用されていないので、新

庁舎に展示機能が移るのはよいと思う。 

・葛塚コミュニティセンターは豊栄地区公民館があれば不要だと思う。葛塚コミュニ

ティセンターはあまり使われていないと思う。 

＜新区役所について＞ 

・新庁舎の位置は今の区役所とほとんど変わらないので特に困らない。 

・新区役所整備にあたっては駐車場を確保してほしい。 

・区役所が移転することについては特に意見はない。 

＜跡地活用について＞ 

・施設跡地は民間に活用してもらえるとよい。 

・太田小や現区役所は民間に使ってもらうのもよい。 

・区役所跡地の活用については特に意見はない。 

・太田小学校が空くのは知っているが、跡地の使い方については特に意見はない。 

＜公共施設以外の施設について＞ 

・クローバー（障がい者施設）の陶芸教室に参加しているが人が集まらなくてやめる

かもと聞いたのでもっと人が集まるようにしてほしい。 

・特に意見はないが、しいて言えば早通健康福祉会館の維持管理についてなんとかで

きないものか。 

＜公共施設に対する提案・要望＞ 

・集約化・複合化することはよいことだと思う。 

・公共施設の統合、複合化は便利になってよいと思う。 

・施設が1か所に集まるのはよい。 

・施設を集める複合化は便利になり、よいことだと思うが、避難所は地域に点在して

いた方がよいと思う。難しい問題だと思う。 

・施設が複合化されれば便利になるし、雨風も気にしなくてよくなると思うのでよい。 

・健康センターや図書館に新庁舎から雨に濡れずに行けるとよい。 

・複合化した方が天気のことなどを考えるとよい。 
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・施設を新庁舎に複合化させると使いやすくなってよいかもしれない。（豊栄地区公

民館や葛塚コミュニティセンターなど） 

・郷土博物館の展示機能が新庁舎に入るのはよいと思う。 

・新庁舎に豊栄地区公民館や葛塚コミュニティセンターが複合化されるのはよいよう

な気がする。 

・複合施設になるとどの場所に何があるのか年寄りにはわかりにくくなるので、案内

表示などわかりやすく工夫してほしい。 

・現在の区役所新館を葛塚コミュニティセンターにするのもよいと思うが、お金をか

けすぎないようにすべき。考え方としては葛塚コミュニティセンターと豊栄公民館

を新庁舎に入れる案もありだと思う。実際に進める際には公民館利用者が困らない

ようにすべき。 

・基本的には地域のコミュニティがなくなるようなことには賛成できないが、少子化

の中では仕方のない面もあると思う。区役所を新築するに際して様々な機能を持た

せることは合理的ではあると思うが、各地区に気軽に集まれる公共施設を一定程度

残す必要はあると思う。葛塚コミュニティセンターは区役所新館部分の活用がベタ

ーかと思う。（調理室機能を付けてほしい。） 

・使用頻度の少ない施設をその地区のためだけに残し続ける考えは変えてほしい。代

わりに残した施設までの足を用意すればよい。（施設に行くためだけのタクシー券

配布など） 

・公共施設利用の観点から社会教育施設等とのかねあいで一部地域に集中する必要が

あるのかと思っている。住民の使いやすさを優先に位置決めを考えていただきたい

と思う。社会教育施設、館の不足は今に始まったことではないが、多くの方々が気

軽に活用できる施設建設が必要と考える。 

・太田小学校に太田保育園の機能を入れてほしい。現太田保育園は耐震化したばかり

なのは知っているが、園への道路が細く危ない。だが、拡幅整備などにはお金がか

かりそうだ。 

・太田小学校の体育館は引き続き使えるとよい。 

・葛塚東小学校と統合になるとプールが遠くなる。太田小のプールが使えるとよいが

お金がかかりそうだ。 

・太田小学校のグラウンドは宅地分譲でもよい。地域住民の子どもの世代が地域内に

家を建てられる土地がない。 

・登下校の問題や廃校となった地域の活性化を考えると小学校の統合はあまり良く思

えない。 

・子育て支援も大切だと思う。 

・特に子育て支援重視で考えてほしい。人口減少はなんとかしなければいけない。自

分を含め高齢者はもう先が短い。 

・高齢者向けの施設が足りないので沢山つくってほしい。（特養などの）高齢者施設

の利用料金が高く、お金のない市民は利用できないので困っている。 
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・税務署など国の機関も近くにあると便利（税務センターに行ったり、税務署に足を

運んだり大変） 

・交通の便がよく、駐車場が多くとれるところに施設があるとよいと思う。道路が狭

かったり、一方通行が多かったり、子供が多いところは事故多発につながると思う。 

・駐車場は確保した方がよい。 

・本来、北区文化会館を建てる前に区役所新庁舎を建てるべきだったと思う。その際

に区役所に文化会館などを複合化させればよかったと思う。 

・公民館の公共施設予約システムを他の施設でも使えるようにしてほしい。 

・住民ニーズに合ったサービスを提供してほしい。 

・新庁舎の位置については気になっていたが、公共施設にはあまり興味がない。 

・公共施設は特にあまり使っていないので意見はない。 

・公共施設はあまりつかってないが、皆さんの意見を聞きながら進めてほしい。 

・葛塚地域ではないところに住んでいるが今日は豊栄地区公民館を利用した。パネル

にあるようなことをしているのがわかってよかった。 

・旧新潟市の住民も利用しやすいように細かな点を検討してほしい。 

・いろいろお金がかかることだから難しい問題だ。 

・お金をかけず、効率的に施設は整備、維持してほしい。 

・お金がかかることばかりなので、施設にはお金をかけないように進めてもらいたい。 

・施設にはお金（税金）をあまりかけないようにしてもらえればよい。 

・建物はお金がかからない方がよい。 

・今の北区役所の窓口対応はとてもよいので，新庁舎になっても継続してもらいたい。 

＜検討の進め方＞ 

・色々な意見を聞く進め方はよいと思う。 

・市民の意見を聞きながら進めていくやり方はよい。 

・市民の意見を聞きながら進めるのはよいと思う。 

・色々と市民の意見を聞きながら進めていることはよい。 

・地域のみなさんの意見を聞く進め方は重要なことだと思う。 

・ワークショップやオープンハウス、ニューズレターなどを行っていて情報提供など

市民と意見のやりとりをしながら進めているのはよい。 

・若い人の意見を聞くべき。なかなか若い人は先輩方の前では意見をいいにくい。 

・再編案や廃止案はあらかじめ区からも思い切って示してほしい。 

・既に公民館が新庁舎に複合化されることが決まっているように聞いていたが、そう

ではない（まだ決まってはいない）ことがわかった。進め方としてはよいと思う。 

・北区全体からの位置づけが必要と思うが、公共交通等現状では課題が多いと思う。

区バス、おらってのバスを区全体を循環できるルート取りをしていただき区役所の

建設予定地は要検討（再検討）が必要と思う。


